



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和四年度 九月号

家庭数配布

充実の二学期に

校長 山崎 宏則

夏季休業日が始まる直前に、五輪二連覇を成し遂げたフィギュアスケートの羽生結弦選手が引退を表明しました。今後は競技会には出場せずに、プロのアスリートとしてスケートを続けるということですが、会見では、プロ生活で優先することとして、「成功させられる努力をすること」「人間として美しくありたい」「常に勉強し続ける」の三項目を話していました。これまでの選手生活で培った努力、大怪我からの復活、たくさんの成功や失敗を基に、人間羽生結弦として希望に満ち溢れた貴重な言葉であると感じました。

この三つは、子どもたちの大切な成長の過程である小学校生活にも重ね合わせたいと考えています。

子どもたちの学習においても充実の時期となります。自分自身の目標に向かって努力をすること、そのために常に学習を続けていくこと、人間として互いを思いやる豊かな心を育てていくことなど、様々な学習や行事を通して、心身共に大きな成長に繋がる大切な二学期にしていきたいと考えています。

新型コロナウイルス感染症の状況については、依然、予断を許さない状況が続いています。感染症対策を徹底し、子どもたちの学びの機会を絶やさずことのないよう工夫し、継続してまいります。そのために家庭でのご理解、ご協力も引き続き、よろしくお願いたします。

【夏季休業中について】

今年度の夏季休業は、三年ぶりの行動制限なしのお休みとなりました。新型コロナウイルス感染症の全国的な感染者増加が連日報道される中、学校でも少しずつ教育活動を進めて参りました。

七月後半からの夏季水泳学習は、残念ながら猛暑や天候不順が続く、連日中止となつてしまいました。が、実施できた日には、子どもたちの元気な姿が見られました。

夏のわくわくスクールでは、感染症対策のため、人数を制限しての実施となりましたが、十一講座が開設され、子どもたちにとって、たいへん貴重な学びの機会を提供していただきました。

また、八月後半には、PTA主催の「ミニ馬二フエス」が校庭で開催されました。当日は、多くの子どもたちの笑顔がたくさん見られました。今年度の夏も、子どもたちのために、多くの方々にお力をいただきました。ご協力に感謝申し上げます。ありがとうございます。

【体育館棟の壁面工事について】

夏季休業日から本校の体育館側の建物について、壁面工事が始まりましました。工期は、来年二月中旬までを予定しています。期間中、体育館や放課後子ども教室は使用することができます。また、工事のために校庭の一部が使用できなくなっています。校庭側の校門（南門）は、登校時のみ使用ができ、それ以外（下校時等）は、西側の給食門から帰ることにあります。関係の皆様、近隣の皆様には、ご不便を

おかけしますが、ご理解、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

外国語・外国語活動

外国語担当

今年度は、外国語指導員の先生が変わりました。クライブ ロイ エリソン先生、通称シーロイ先生にご指導いただき、外国語・外国語活動の学習に取り組んでいます。また、五・六年生は、山田美紗子先生とシーロイ先生の二人で授業を行っています。学習の中では、英語を聞き取って内容を理解すること、簡単な文法を知り、英語で読んだり、書き表したりすること、友達や先生と英語でコミュニケーションを取ったり、発表を行ったりすることに取り組んでいます。外国語の学習では、まずは臆せずに出すことを大切に学習をすすめています。

外国語に興味をもち、すすんでコミュニケーションを図ろうとする気持ちを小学生のうちから養うことは、これからの国際社会に生きる子どもたちにとって非常に大切な取り組みであると考えています。

英語でコミュニケーションを図ることの楽しさを感じた馬二小の子どもたちが、将来世界中を舞台に活躍する姿が今からとても楽しみです。

水泳指導・夏季水泳指導

体育部担当



今年度も昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症予防を行いながらどのように水泳の学習を実施できるのかを考えてきました。今年度は、密を避けるために、一年生から四年生・若竹学級はクラスごと、五・六年生は学年ごとに実施をしました。

暑い日にプールに入ると気持ちが良いですが、あまりの暑さに熱中症も懸念され、残念ながら延期に



なってしまう学級もありました。一番大切なことは、子どもたちの安全です。安全に気を付けて、楽しく学習を進めることができました。

低学年は、「水遊び」の学習で、水の中で歩いたり走ったりすることや息を止めたり吐いたりしながら水にもぐったり浮いたりしました。

中学年は、「浮く・泳ぐ運動」の学習で、いろいろなもぐり方や浮き方、けのびなどの初歩的な泳ぎの学習をしました。

高学年は、「水泳」の学習で、背浮き、長い時間の浮き沈み、クロールや平泳ぎをしました。

少ない回数学習でしたが、それでも子どもたちは一人ひとり課題を見付けて学習に取り組むことができました。

給食について

栄養士

日頃より、安全な給食の提供にご理解いただきまして、ありがとうございます。安全な給食の提供のために、調理員さんも心を込めて丁寧に給食を作ってくれています。さらに、給食では衛生面以外にも心がけていることがいくつかあります。

まず、給食は手作りです。カレーのルーは小麦粉とバターを炒めて作っていますし、ドレッシングやゼリーなども給食室で一つずつ作っています。化学調味料は使用しません。鶏ガラやかつお節など、天然のうま味を味わえるようにしています。

また、旬の食材や子どもたちが苦手な食材も積極的に使用しています。給食は、食に関する経験の場です。いろいろな食材、いろいろな料理に親しんでもらえたら嬉しいです。今年も日本各地の郷土料理の献立を毎月提供しますので、そちらもご期待いただければと思います。

給食試食会がコロナ禍で開催できていないため、今回は給食について少しですが改めて紹介をしま



九月の生活目標

時間やチャイムの合図を
しっかり守ろう

9月の予定

日	曜日	放課後遊び	
		補習教室 (15:05~15:45)	
1	木	特別時程 始業式 避難訓練 (引き取り)	
2	金	給食開始	○
3	土		
4	日		
5	月	特別時程 発育測定開始 委員会	
6	火	自転車教室 (3)	○
7	水	2~6年生 5時間授業開始	
8	木	朝のお話会 大田区漢字検定	○
9	金	安全指導	○
10	土	土曜授業 特別時程 3時間授業 算数補習教室 (11:15~ 3~6)	3~6
11	日		
12	月	クラブ活動	
13	火		5, 6 ○
14	水	児童集会	
15	木	朝のお話会 (1・2・若)	3, 4 ○
16	金		○
17	土		
18	日		
19	月	敬老の日 とうぶ移動教室始 (6)	
20	火	とうぶ移動教室終 (6)	5 ○
21	水	交通安全教室 (2・5) 振替休業日 (6)	
22	木	朝のお話会 (1・2・若)	3, 4 ○
23	金	秋分の日	
24	土		
25	日		
26	月		
27	火		5, 6 ○
28	水	なかよし班 4時間授業	
29	木	朝のお話会 (1・2・若)	3, 4 ○
30	金	プラネタリウム鑑賞 (4)	○



わくわくスクールの様子



した。今後も美味しい給食を提供してまいります。

スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。
担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー
専用携帯電話へ相談の予約をお願いします。

KAW(火)	KAN(木)	相談時間
	1日	9:00 ~ 16:00
6日	8日	9:00 ~ 16:00
13日	15日	9:00 ~ 16:00
20日	22日	9:00 ~ 16:00
27日	29日	9:00 ~ 16:00

・1回30分間 ・初回50分間

080-5977-6167
(相談日をお願いします)